





Telegramas

Informes del Gobierno

Madrid 31

Del Presidente

El conde de Romanones ha pasado la mañana en su domicilio, donde le han visitado la mayoría de los ministros.

Después recibió a los periodistas, a quienes manifestó que el ministro de la Guerra le había informado de las noticias recibidas de Marruecos, las cuales no causan novedad.

De la huelga de Barcelona dijo que se agrava, habiéndose extendido hoy. Se teme, que otras zonas secundan el paro.

Así, que había conferenciado telefónicamente con el capitán general de Cataluña señor Weyler, quien le comunicó impresiones optimistas, bajo el punto de vista del mantenimiento del orden.

El conde de Romanones expresó su criterio de que la solución será laboriosa.

Después de conversar con los periodistas, el jefe del Gobierno conferenció con el ministro de la Gobernación, quien le comunicó las noticias que le había transmitido el gobernador de Barcelona.

De Gobernación

Al medio día, el señor Alba conferenció extensamente con el gobernador de Barcelona.

Este le manifestó, que la huelga se ha extendido hoy a 2 000 obreros más que con los parados ayer forman un total de 13 000 huelguistas, de los cuales 10 000 son mujeres.

El señor Francos Rodríguez tiene temores, de que secunden el movimiento los obreros de Vilanova y Sabadell.

En Tarrasa secundarán el paro, después de almorzar, otros elementos obreros.

El gobernador ha remitido al ministro de la Gobernación los documentos que éste le pidió sobre las pretensiones mínimas de los obreros.

Respecto a los patronos, éstos siguen negándose a negociar una solución, por entender, que con el actual movimiento no se persiguen fines sociales ni económicos, sino que se inspira en móviles exclusivamente políticos.

Interrogado el señor Alba sobre las noticias que tuviera acerca de la protesta de los gremios de San Sebastián con motivo de la prohibición del juego, manifestó que no tenía otros informes que los publicados por la prensa.

Cambio de impresiones

El jefe del Gobierno y los ministros de Estado y Guerra han comido juntos en el Hotel Palace.

Durante la comida y de sobremesa sostuvieron una larga conversación sobre Marruecos.

Después de la comida, el conde de Romanones habló con los periodistas a quienes dijo, que la huelga de Barcelona se desarrollaba sin novedad.

Estamos anclado en los comienzos de la curva ascendente de la huelga. Falta el grado máximo y a curva descendente.

Huelgan 16 000 de los cuales son 12 000 mujeres y niños.

La huelga empezó a propagarse a Sabadell y Tarrasa.

Mañana a las diez y media celebraremos Consejo y a la tarde, en el primer expreso marcharé a San Sebastián para esperar a R. y.

Haré lo posible por estar el lunes en Madrid.

Comentando el disgusto e indignación que refleja la prensa perseguida por los comentarios que se han hecho aquí sobre los últimos sucesos de Lisboa, dijo el Conde:

No tienen razón para ello y es incongruente el tono que emplea los periódicos lisboenses.

Patronos y obreros

Para hoy estaba convocada una reunión de patronos y obreros en el Gobierno civil, pero no se ha celebrado por no haber comparecido los representantes de los segundos.

Se espera que en la reunión de patronos que se verificará mañana, no se consiga nada, pues los dueños de las fábricas dicen, que la huelga tiene carácter revolucionario.

Custodia de la Benemerita

Las fábricas en que se trabaja están custodiadas por la Guardia civil.

Diez y siete oficiales y treinta y ocho peones a caballo que trabajaban en una de ellas, se retiraron diciendo, que no querían continuar trabajando a presencia de los civiles.

Limitación de la huelga

Hasta ahora, y en vez de contadas excepciones de otros oficios, el paro está limitado al gremio de algodoneros, pero a poco que se prolonga tendrán que bajar fuertemente los obreros llamados del ramo de aguja, que lo componen los sembradores, aprestadores, blanqueadores y estampadores, todos los cuales hacen un total de 9.000.

La huelga es económica

El presidente del comité de la huelga ha dicho, que las manifestaciones hechas por el gobernador calificando la huelga de política por la forma en que se ha planteado, son equivocadas, pues tienen presentadas hace seis semanas las bases a los patronos, los que no se han dado ninguna contestación, aunque sí han dicho entrever la posibilidad de que desegaran las peticiones formuladas.

Además dijo—para que se vea que la huelga es puramente económica, si supiéramos que mañana se nos concedía la jornada de nueve horas, al día siguiente daríamos por terminada la huelga.

Mientras dure, procuraremos no hacer ninguna provocación, pero si la policía las hace afrontamos las consecuencias.

Debe tenerse presente, que si ahora ni ahora, hemos pedido, ni pediremos apoyo a ningún partido político pues nuestra acción es única y exclusivamente socialista.

Anoche, el comité de la huelga estaba satisfechísimo de la marcha de ésta.

Apoyo a los huelguistas

Los ciudadanos se aprestaron a celebrar anoche un meeting en el que acordaron apoyar moral y materialmente a los algodoneros.

En el local donde se celebraba el acto se pusieron pasquines que decían: "Compañeros: Despejad ciertas informaciones de los diarios burgueses.

Tarrasa y Sabadell han acordado el paro.

Iguada, Valls, Badalona, Manresa y las demás poblaciones, secundarán la huelga.

El éxito es completo. ¡Viva la huelga!

Vuelo al trabajo

Esta mañana un reanudo del trabajo a guisa de operación de la fábrica de cáñamos de la casa del Roselló y los de otra de Gracia.

En Badalona

El paro empezó en Badalona a unos 3.000 obreros.

En Sabadell

Los obreros de Sabadell entraron esta mañana en su mayoría, pero después de almorzar le abandonaron paulatinamente y sin orden desordenados.

En otros puntos

En Tarrasa no han secundado por ahora la huelga.

Tarde tranquila

La tarde ha transcurrido tranquila en Barcelona, sin que haya aumentado la huelga.

Una agresión

Nuevas noticias de Sabadell dicen, que se espera que el paro lo secunden los obreros que hasta ahora se resisten a ir a la huelga.

Conferencia telegráfica

El capitán general ha conferenciado telefónicamente con el presidente del Consejo, a quien ha dicho que a su juicio, la huelga tiene carácter revolucionario.

Junta de autoridades

El general Weyler se ha entrevistado con el gobernador y el presidente de la Audiencia.

En esta reunión se ha tratado exclusivamente del conflicto obrero.

El gobernador se muestra pesimista no ocultando que la huelga es grave.

Opiniones de calidad

Los presidentes del Fomento del trabajo nacional y de la Cámara industrial señores Calvet y Sedó, respectivamente, han declarado, que el conflicto reviste gravedad, pudiendo acarrear irreparables consecuencias para la riqueza industrial y por lo mismo los trabajadores.

El Fomento del trabajo ha estudiado las peticiones formuladas por el Arte fabril.

Entendiendo que carecía de atribuciones para mediar en el conflicto, excepto en el caso de que lo equívoco ambas partes interesadas, y atendiendo los deseos del gobernador, se limitó el Fomento a hacer consideraciones sobre el actual estado de la industria, comparándola con la del resto de España y del extranjero.

Entendieron los dos señores arriba citados, de acuerdo con el gobernador, que la solución del conflicto compete al Instituto de reformas sociales, previa información de fabricantes y obreros.

Los señores Calvet y Sedó se adhieren y aplauden la iniciativa del gobernador.

Denuncias

Ha sido denunciado "El Progreso" por inducir al incendio de las fábricas. También ha sido denunciado el semanario "La Acción", por injuriar al gobernador.

Empieza la huelga

En Vilanova ha empezado la huelga.

El alcalde ha pedido fuerzas

El Ayuntamiento de Sabadell ha suspendido las fiestas de aquella localidad, que debían empezar esta noche.

Llamamiento

Han sido llamados a filas los soldados que disfrutaban licencia cuatrimestral.

Se han suspendido las licencias y permisos a los jefes y oficiales.

Mantenimiento del orden

Los senadores, diputados y muchas personalidades de todas las partes han visitado al gobernador ofreciéndole su apoyo para el mantenimiento del orden.

En el domicilio social

El local social de "La Constancia", ofrece animado aspecto.

La sala donde funciona el comité de la huelga, es a ratos la mayoría de los concurrentes son mujeres.

Agitadores

Entre los agitadores se nota la presencia de Bruno Llad y otros de ecos de movimiento el 1910.

Meeting monástico

Por el viernes se anuncia un meeting monástico.

Paro general

El comité de la huelga confía en que se llegará a paro general en toda Cataluña.

España en Marruecos

Madrid 31

Las inexactitudes francesas. Telegrama de París, transmitido a través de periódicos franceses acerca de la situación de Tetán.

Reconocimiento

De la Cruz se sacó una columna al mando del coronel Alcázar, la cual prestó un reconocimiento sin novedad.

Marcha de una columna

Según noticias recibidas en Tánger, la madrugada última salió de Arzila una columna de 2 000 hombres de todas armas, con dirección al puerto de Rabat.

Se dice que llegará hasta la cuesta Coiorada.

El Result

Se asegura, que el Result apela a toda clase de medios para recatar gente.

Enarde los ánimos de las cabillas con constantes misiones, exhortándolas a la guerra.

Veritas han accedido al llamamiento, enviando cada una cien hombres al campamento del Result.

Este contraría en Zinat, habiendo destacado emisarios hasta la casa a Colrada, para vigilar los movimientos de estas fuerzas.

Los heridos

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una nota oficial diciendo, que el número de enfermos en el ejército de operaciones no pasa del seis por ciento y que en Ceuta hay doce típicos.

Se ha enviado a Tetán una máquina potabilizadora.

Una petición

Los colonos del campo exterior de Ceuta han pedido al general Serrano, que les permita tener sus ganados en el campo de la plaza, a vista de la inseguridad de los terrenos fronterizos.

Salida de fuerzas

Al amanecer ha salido de Ceuta una columna al mando del general Santa Coloma.

Hasta la hora en que fué expedido el telegrama, la columna no había encontrado al enemigo.

Mejoría

Los heridos en el asalto a la diligencia, que fueron transportados a Ceuta, mejoran.

Para los heridos

Las demás de la Cruz roja de Ceuta recorren las calles, pidiendo objetos para una tómbola a beneficio de los heridos.

Expedición de enfermos

Ha llegado a Ubeda otra expedición de 25 unidades de enfermos, la mayoría de primario.

En un momento y coches particulares fueron conducidos al Hospital, donde las demás de la Cruz roja les repartieron a todos.

Un decreto del jefe

El jefe de Tetán, que el jefe de la zona española, ha expedido un decreto y el general Alcázar ha dispuesto lo necesario para su aplicación.

Se dispone en este decreto, que a las juntas de servicios de Tetán, Lucha, Aziza y Alcázar, les sea concedida una imprenta de la zona española para imprimir y publicar los boletines y el programa de trabajo que se venían adelantando de "masafegato".

Comarros traquila

Un telegrama oficial de Larache dice, que las comarros se han por a la zona montada de labor de Aziza y reconocimiento sobre el grupo del Sebta y Aziza, sin novedad.

Se ha observado que los habitantes de toda la comarca se han en situación pacífica, desobediencia a las faenas agrícolas y al pastoreo.

Se firmó un convenio de suministro de carbón de Rodena, Ceuta y B. I.

Una salvajada

Esta mañana, en la calle que conduce a la Legación inglesa en Tánger, unos moros, armados de unas pedras, agredieron a la española María Vázquez, hiriendo gravemente en la mano izquierda, en la frente y en el pecho.

Antonio Francos muéte movido

por una escuadra descazada. Segundo.—Digno alzada. Cocherito de Busto, breve y desahogado con la maleta, en su gran estocada en el alto. (Ovación y orej).

Tercero.—Cumple con la gente de a caballo. Galito chico torea de espaldas y banderitas admirablemente, esbozando grandes ovaciones.

Con una maleta entusiasma al público por lo variado y artístico de los pases.

D. un buen pinchazo recibiendo y firmándose con media estocada sgantando (Ovación).

Quinto.—Corruco. Cocherito hace una faena sosa para una estocada delantera. (Ovación y orej).

Sexto.—Es cornigacho. Joselito Gallo y en el, admirablemente cuatro pares de banderillas, que le va en otras tantas ovaciones.

Con la maleta hace una faena coherente, que entusiasma al público, el cual apide que toque la música.

El diestro mete una estocada desahogada, hace una nueva y colosal faena y el bicho dobla (Gr. ovación).

Séptimo.—Lecumberrí mete un pinchazo y da una buena, de la que sale derribado, sin que el toro le caiga encima.

Concluye descabellando al segundo intento.

Información financiera

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Valores del Estado, Día 30, Día 31. Includes entries for Interior fin corriente, Amortizable 5 por 100, etc.

Varías noticias

Madrid 31

Mujer que desaparece

En la calle de Echeburay se ha perdido, como por ensalmo, una mujer que llevaba un niño en brazos.

El hecho ocurrió porque el precio de registro del alcazarizado tenía desahogada la tapa de hierro, dejando descubierta el hueco por donde cayó la mujer.

Acordó numeroso público. Se hizo un varadero a guisa de pavimento, pero sin resultado.

Al fin un hombre se desahogó por una cuerda su fondo de la alcazarizado y se cayó al suelo que se había recibido un resaca en la frente.

Se llama Balbina Barquerí, tiene 28 años, es casada y se halla en el último mes del embarazo.

El estado de Balbina era gravísimo. Tenía ambas piernas fracturadas y varias heridas.

El marido se presentó en la Casa de Socorro, desarrollándose entre los espasmos una escena conmovedora.

La policía practica averiguaciones. Contra la alicaplis.

Las mujeres de mal vivir vienen estas noches escandalizando, por no permitirles las autoridades permanecer en la vía pública.

medios para acabar con la alicaplis

teatral, periodísticas y católicas. Robo en una iglesia.

Dicen de Orta, que en Bude, unos ladrones arrancaron la puerta de la sacristía y penetraron en ésta y en la iglesia, robando cuanto encontraron.

Fallecimiento

H. fallecido el diputado provincial señor B. n. s.

El juego en Barcelona. D. con un buen pinchazo recibiendo y firmándose con media estocada sgantando (Ovación).

En Huesca, durante la tarde y la noche de ayer, se oyeron ruidos subterráneos en una casa ante la cual se aglomeró numeroso público, comentando el suceso, al que dieron un aspecto tenso y sobrenatural.

Los ruidos resultó que eran consecuencia de la expansión del gas del alumbrado.

El cómico suceso ha sido comentado.

Extranjero

Madrid 31

La República venezolana. En Nueva York circulan rumores de que el general Castro ha entrado en Venezuela al frente de sus partidarios, ocupando la ciudad de Curao, cuyo gobernador ha sido aprehendido.

El Gobierno colombiano guarda neutralidad.

Poincaré a España. El periódico parisiense "Le Matin", dice, que el R. y A. f. n. XIII desahoga de que el presidente de la Rep. t.

RELOJ DE GRAN PRECISION. DE FAMA MUNDIAL. EL MAS ELEGANTE Y VENTAJOSO. De venta en las mejores relojerías de Granada.

Fábrica de lunas de espejo, gruesas, de primera, superiores. Se colocan a domicilio. ANTONIO BLANCO LOPEZ.—MESONES. 104

OPORTUNIDAD. Este establecimiento, después de terminar las operaciones del inventario, se ha remarcado todos los artículos con la importante rebaja de más de un 25 por 100, verás, en los precios.

La Moda Práctica. Es la Revista más elegante, más útil y más económica para toda señora de afortunada. Muy necesaria a toda profesora, modista y bordadora.

RECALOS POR SUITES. Se remite al correo de nuestra postal a sus señoras y se encierran al precio de 1.50 pesetas trimestre en Madrid y 1.25 en provincias.

blanca francesa en su viaje a España

admirable progreso en el viajar, le ha invitado a visitar la Academia de Toledo y Cartagena.

En este punto estarán las escenas francesas y españolas. Desde Cartagena, monsieur Poincaré irá a Marsella.

Parécen acordado, que el presidente marchará Madrid el día 6 de Octubre. Le acompañará el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Pichon.

RESTAURANT "FORNOS"

Dado el día de hoy, queda abierto este establecimiento, el sbozo por quinientos o tickets, con pago adelantado, a precios módicos, para los señores de la época veraniega; comidas servidas dentro del local.

Desde que se abre la noche en adelante, los señores y el café que se sirven, tendrán una rebaja del 50 por 100 sobre los precios corrientes.

Novios! Visitar la casa

REYES CATOLICOS, NUM. 37. Frente a la Gran Via. Comedores, Alcobas, Salones, Camas de haya y muebles en general.

Almoneda

Por ocho días se venden los enseres de una casa de viajeros. Plaza de la Mariana, número 13.

SE VENDEN

bocoyes de cabid de medias bot de 16 a 18 arrobas, y medias bot de 8 a 10 arrobas. Calle Marqués de Falces, 55, esquina a la calle Elvira.

Consultorio

de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. a cargo del Dr. García Duarte. Consultorio de Medicina y Académico.

Consultorio

de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. a cargo del Dr. García Duarte. Consultorio de Medicina y Académico.

Almoneda

Por ocho días se venden los enseres de una casa de viajeros. Plaza de la Mariana, número 13.

SE VENDEN

bocoyes de cabid de medias bot de 16 a 18 arrobas, y medias bot de 8 a 10 arrobas. Calle Marqués de Falces, 55, esquina a la calle Elvira.

Consultorio

de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. a cargo del Dr. García Duarte. Consultorio de Medicina y Académico.

Consultorio

de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. a cargo del Dr. García Duarte. Consultorio de Medicina y Académico.

Almoneda

Por ocho días se venden los enseres de una casa de viajeros. Plaza de la Mariana, número 13.

SE VENDEN

bocoyes de cabid de medias bot de 16 a 18 arrobas, y medias bot de 8 a 10 arrobas. Calle Marqués de Falces, 55, esquina a la calle Elvira.

Consultorio

de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. a cargo del Dr. García Duarte. Consultorio de Medicina y Académico.

Consultorio

de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. a cargo del Dr. García Duarte. Consultorio de Medicina y Académico.

Almoneda

Por ocho días se venden los enseres de una casa de viajeros. Plaza de la Mariana, número 13.

SE VENDEN

bocoyes de cabid de medias bot de 16 a 18 arrobas, y medias bot de 8 a 10 arrobas. Calle Marqués de Falces, 55, esquina a la calle Elvira.

Consultorio

de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. a cargo del Dr. García Duarte. Consultorio de Medicina y Académico.

